
В Правительстве Алтай-
ского края подвели итоги в 
сфере природопользования 
и охраны окружающей сре-
ды за минувший год. Луч-
шие работники отрасли 
получили краевые награды.
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С основным докладом высту-

пил министр природных ресур-
сов и экологии Алтайского края 
Андрей Стрелковский. В рамках 
реализации регионального проекта 
«Сохранение лесов» национально-
го проекта «Экология» в регионе 
план по воспроизводству лесов 
перевыполнен в полтора раза. По 
информации Рослесхоза, по темпам 
лесовосстановления край вошел в 
первую десятку регионов.

В Алтайском лесном селекцион-
но-семеноводческом центре и  пи-
томниках  выращено более 15 млн 
сеянцев. Также сформирован запас 
сосновых семян (4 тонны), этого 
хватит на 3 года для проведения 
посевных работ.

Региональный проект «Сохране-
ние лесов» позволил существенно 
обновить парк техники в лесном 
хозяйстве края. За пять предыду-
щих лет приобретено 113 единиц 
пожарной техники и 865 единиц 
различного оборудования. Для про-
ведения лесовосстановительных 
мероприятий закуплено 17 единиц 
техники и 325 единиц спецобору-
дования.

Погода в минувшем сезоне была 
дождливой и лесных пожаров на 
территории края было меньше, чем 
в предыдущие годы. Все они были 
ликвидированы в течение первых 
суток с момента обнаружения бла-
годаря высокой оперативности ле-
сопожарных формирований.

Председатель комитета АКЗС 
по аграрной политике, природо-
пользованию и экологии Сергей 
Серов сообщил о результатах со-
вместной законотворческой ра-
боты АКЗС и Минприроды края. 
В 2024 году большое внимание 
уделялось решению проблемы 
ветровала. В ноябре 2023 года в 

регионе прошел сильный ураган. 
Учитывая особенности федераль-
ного законодательства, быстро 
убрать поваленные деревья не 
получилось. Депутаты АКЗС дваж-
ды обращались в федеральное 
правительство и Минприроды 
РФ с предложением отнести ве-
тровальную древесину к валеж-
нику. Это позволило бы населе-

нию заготавливать ветровал без 
ограничений и способствовало 
бы быстрому очищению лесов. 
Минприроды частично поддер-
жало это обращение. В этом году 
планируется подготовить измене-
ния, направленные на снижение 
минимальной площади выдела 
для оперативного проведения ле-
сопатологических обследований.

Губернатор Виктор Томенко 
положительно оценил работу 
профильного министерства и под-
черкнул, что время ставит новые 
актуальные вопросы, связанные 
с паводковой обстановкой. За по-
следние несколько лет в крае до-
стигнуты заметные результаты. 
В прошлом году в Краснощёковском 
районе завершилось строитель-

ство четырех дамб для защиты 
от наводнений. Готов проект для 
капремонта гидротехнических со-
оружений на реке Выдрихе у села 
Новошипуново. Увеличена про-
пускная способность русла реки 
Поперечной в селе Никольском 
Советского района.
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  ГЛАВНОЕ .

Скажи это громко
16 апреля отмечают Все-
мирный день голоса.

Он учрежден для того, чтобы при-
влечь внимание к дару, позволяю-
щему людям общаться, выражать 

чувства, радовать красотой звучания. Особенно ценят 
роскошь живого общения читатели Алтайской крае-
вой специальной библиотеки (АКСБ) для незрячих и 
слабовидящих.

Более двух десятилетий ее сотрудники создают 
аудиокниги преимущественно алтайских авторов в 
барнаульской студии звукозаписи. Любой желающий 
может навестить АКСБ, стать ее читателем и загрузить 
на флешку одну из 140 тыс. аудиокниг ее фонда, под-
готовленных профессиональными актерами.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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В фестивале космоса «Я. Алтай. Вселенная», который 
проходил в селе Полковниково, приняли участие лет-
чик-космонавт Герой Российской Федерации Сергей 
Трещёв, а также главный конструктор одного из веду-
щих предприятий российской ракетно-космической 
отрасли Виктор Пономаренко. Насыщенная програм-
ма фестиваля включала в себя более 30 мероприятий: 
выставки, лекции, Межрегиональные молодёжные 
Титовские чтения, квиз-экскурсию и другие.

Удвоили отгрузку
За первый квартал 2025 года экспортированы из Алтай-

ского края в Китай 1194 партии жмыха рапсового кормового 
(30 425 тонн) и 76 партий жмыха подсолнечного (4690 тонн). 
Это почти в два раза больше, чем в прошлом году.

Каждая партия перед отправкой проходит осмотр ин-
спекторами регионального управления Россельхознадзора. 
По результатам оформляются экспортные ветеринарные и 
фитосанитарные сертификаты.

Кроме кормов растительного происхождения, из Алтайского 
края в Китай экспортируются цисты артемии, продукция 
птицеводства, мед, сыр плавленый и мороженое.

Всего с начала года в Поднебесную экспортировано около 
32 тысяч тонн животноводческой продукции.

Татьяна ПЕРВОВА

Врачебный долг
Весь апрель врачи из Алтайского края проработают в 

подшефном Славяносербском районе Луганской Народ-
ной Республики. В составе бригады восемь человек: врач 
общей практики, эндокринолог, отоларинголог, врач 
ультразвуковой диагностики, офтальмолог, терапевты.

В настоящее время они уже приняли более 600 пациентов, 
провели порядка 300 ультразвуковых исследований.

Одна из задач отряда алтайских врачей – помочь коллегам 
в масштабной кампании по перерегистрации людей с ограни-
ченными возможностями здоровья. Большинству из них группа 
инвалидности присвоена еще до воссоединения с Россией. До 
2026 года они должны пройти медико-социальную экспертизу 
уже по стандартам РФ. В рамках этой работы славяносербским 
врачам предстоит обследовать еще 1800 человек.

Четвертый медицинский десант из Алтайского края 
пробудет в ЛНР ближайший месяц. Врачи из Сибири уже 
дважды приезжали в прошлом году и один раз в 2023 году. 
Тогда они обследовали около 8 тысяч жителей округа. Почти 
у 1900 были впервые выявлены заболевания.

Дмитрий СЕРДОВ

Алтай – в числе лидеров
Два года подряд Алтайский край лидирует в Западной 

Сибири по объемам ремонта теплосетей.
Об этом сообщил заместитель председателя Правительства 

Алтайского края Александр Климин во время совещания в 
региональном Министерстве строительства и жилищно-ком-
мунального хозяйства. Его участники подвели итоги работы 
ведомства в 2024 году.

По данным зампреда, регион занимает ведущие позиции 
в рейтинге субъектов РФ: входит в «зеленую зону» Минстроя 
России по возведению социальных объектов и объемам шеф-
ской помощи Славяносербскому муниципальному округу 
Луганской Народной Республики, расселению аварийного 
жилья, капитальному ремонту многоквартирных домов, обе-
спечению жильем сирот, реализации федеральных проектов 
«Чистая вода» и «Формирование комфортной городской среды».

В минувшем году жилищные условия улучшены для 
68 тыс. семей: на 6,3% больше, чем в 2023 году. Качество 
предоставления коммунальных услуг выросло для 154 тыс. 
жителей. Регион регулярно получает высокую оценку го-
товности к отопительному периоду – 98%. По нацпроекту 
«Жильё и городская среда» введено в эксплуатацию 875,4 тыс. 
квадратных метров. Это 34 многоквартирных дома, почти 
5,8 тыс. квартир.

Константин ГРИШИН

События на Украине
Об основных событиях 1146-го дня специальной во-

енной операции России.
Российские войска 14 апреля нанесли два удара ракетами 

«Искандер-М» по месту совещания командования украинской 
группы «Северск» в Сумах, уничтожены более 60 военнослу-
жащих, сообщили в Минобороны РФ.

Украинские войска за сутки потеряли до 1290, в курском 
приграничье – свыше 230 военнослужащих.

Киев восемь раз атаковал объекты энергетической инфра-
структуры в Белгородской, Брянской, Запорожской, Курской 
областях и ЛНР.

В результате массированной атаки БПЛА погибла житель-
ница Курска, девять человек ранены. Также из-за беспилот-
ников получили повреждения несколько многоквартирных 
и частных домов.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.

Ветер северо-западный, 
ночью 2–7 м/с, днем 4–9 м/с.
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Облачно с прояснениями. 
Небольшие осадки 
в виде дождя и мокрого снега.
Ветер западный, 6–11 м/с.

  ПРОГНОЗ .

  СВОИХ НЕ БРОСАЕМ  

Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.
Ветер юго-западный, 
ночью 3–8 м/с, днем 9–14 м/с.
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18 апреля

Поддержать бойцов
Фура с грузом свыше 20 тонн 
гуманитарной помощи от-
правилась в эти выходные 
из поселка Центрального 
Барнаула в зону специаль-
ной военной операции. Фонд 
В.А. Шаманова «Защитники 
Отечества», Союз промыш-
ленников Алтайского края 
и волонтеры добровольче-
ского гуманитарного полка 
«Z.O.V. – Алтай», собравшие 
эту партию «гуманитарки», 
посвятили ее 80-летию По-
беды. На погрузке побывали 
журналисты «АП».
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При виде всего разнообразия вещей, 
коробок, упаковок с надписями и на-
клейками, заполнивших двор Дома 
культуры поселка Центрального, про-
сто глаза разбегаются. Здесь БПЛА, ра-
ции, бензогенераторы, автомобильные 
шины для езды по бездорожью, маски-
ровочные сети, продукты питания, в 
том числе алтайские сыр, мед, мине-
ральная вода, эвакуационные носилки, 
окопные печи, строительные инстру-
менты, емкости для воды. А главное 
– два внедорожника с усиленной защи-
той от осколков и снарядов, которую 
волонтеры сами смонтировали.

Даже в огромном автомобиле для 
грузоперевозок столько самых разных 

упаковок по весу и форме разместить 
было непросто. Пришлось крепко по-
думать, как сделать это рационально, 
дабы лишнего не осталось. Но вот, при-
кинув, как, что и где должно лежать, 
участники погрузки – волонтеры, в том 
числе школьники, дружно принима-
ются за работу. Первой несут тяжелую 
стиральную машину-автомат, дальше, 
передавая по цепочке, люди разных 
возрастов и телосложения наполня-
ют фуру, складывая все по порядку. 
Весело переговариваются между собой 
юные помощники. И вдруг раздается 
женский возглас: «Елена, уходи, не 
бери тяжелого… Ребята, не давайте 
ей грузить, она же после операции».

Отстранив неугомонную Елену, 
остальные продолжают работать. Длит-
ся это несколько часов. Самое сложное 
– правильно поместить внедорожники, 
для которых к ДК доставлен специаль-
ный автопогрузчик.

Одна из у частниц отправки – 
местная жительница и волонтер 
группы «Z.O.V. – Алтай» Юлия рас-
сказывает:

– Сегодня и в полк, где служит мой 
сын, мы отправляем продукты, в том 
числе его любимое печенье. Еще меди-
каменты. Ребята заказывали дополни-
тельную аптечку.

Эти и другие новости читайте на сайте www.ap22.ru

В этот раз в состав «гуманитарки» вошли два внедорожника 
с антидроновой защитой.

в Барнаулев крае сегодня

На защите зелёных лёгких

(Окончание на 4 стр.)

(Окончание на 3 стр.)

Лучшие работники лесной отрасли получили награды.
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На фоне застоя в строительной 
отрасли рынок индивидуального 
жилья пока не сильно просел. Ка-
кую социальную группу представ-
ляют покупатели особняков? 
Почему хотят жить на земле? 
Какие требования предъявляют 
к будущему дому и поселку? Эти 
вопросы обсуждали на круглом 
столе участники рынка ИЖС.

Типы жителеи�
Директор девелоперской компании 

«Фирсова Слобода» Михаил Кочетов гово-
рит, что среди жителей поселков, которые 
построены при участии его компании, по-
рядка 70–80% составляют так называемые 
новые горожане, которые едут в краевой 
центр из сельской местности. Это молодые 
люди от 25 до 35 лет с детьми. Они пере-
езжают в Барнаул, чтобы получить блага 
цивилизации, которые недоступны даже 
в райцентре, то есть образование, развле-
чения, работу и так далее. Но поскольку 
все-таки это ментально сельские жители, 
то им трудно находиться в стесненных 
условиях многоэтажной застройки. И на-
чинается поиск вариантов, как сохранить 
свою тягу к земле и не оторваться от тех 
благ, которые получают горожане.

Следующую категорию, которая со-
ставляет 15–20%, можно условно назвать 
дачниками. Это люди, которые привяза-
ны пока к городу, где есть бизнес, дела и 
квартира. Но ресурсы позволяют иметь 
загородный дом, куда можно уехать на 
выходные или просто когда захотелось. 
Со временем они окончательно переезжа-
ют в дом, а городская квартира, наоборот, 
становится вторым жильем.

Среди покупателей загородной не-
движимости есть возрастные граждане, 
которые уже завершили трудовую дея-
тельность. Их бизнес стабильно работа-
ет, и они решили, что пора пожить на  
земле.

Учредитель строительной компании 
«Свои» Дмитрий Кокорев добавляет:

– Сегодня предприниматели, у кото-
рых есть деньги, не берут ипотеку, счи-
тая, что есть возможность сторговаться, 
купить недорого землю и дом. Они начи-

нают вкладывать деньги в жилье класса 
комфорт и комфорт плюс.

Ко второму типу Кокорев относит по-
купателей, у которых денег мало. Они 
пытаются построить какой-нибудь кар-
касный домик под дачу. Прослойка между 
этими категориями положила деньги 
на депозит и копит на первоначальный 
взнос.

Представитель компании «Промжил-
строй» Андрей Саркисян говорит, что есть и 
те, которые готовы продать свою квартиру 
и на эти деньги построить загородный дом.

– Они сами не могут реализовать по 
достойной цене, не готовы давать по-
купателям большие скидки, поэтому 
предлагают свое жилье застройщикам 
ИЖС, – объясняет Саркисян.

Качество инфраструктуры
Михаил Кочетов замечает, что с 

2021 года начался приток новых покупа-
телей – горожан, которые приобрели дом, 

воспользовавшись дешевой ипотекой. Но 
им досталось плохое жилье, так как на 
рынке были строительные компании, 
которые подгоняли качество домов под 
выделяемые банками лимиты.

– В итоге люди, не понимая, с чем они 
столкнутся в перспективе, покупали по 
большому счету недостроенные дома 
не всегда там, где хотели. Теперь они 
не видят выхода: денег нет, ипотека 
не погашена, а жить в поселке груст-
но, – говорит директор «Фирсовой Сло-
боды». – Если бывших сельских жителей 
отсутствие воды в доме не беспокоит, то 
эти люди привыкли в городе получать 
качественные услуги, и бортик снега, 
который нагреб трактор напротив их 
дома, вызывает шок. Они не понимают, 
что переехали в деревню, где надо самим 
чистить снег.

Кочетов говорит: в этих поселках 
нужны сервисные компании, которые 
должны предоставлять услуги по вывозу 
мусора, чистке дорог, охране на приемле-

мом уровне. Но за них придется пользо-
вателям дополнительно платить.

– Не все готовы, поэтому, может быть, 
мы будем наблюдать отток этой кате-
гории обратно в город, – предполагает 
девелопер.

– Довольно-таки продолжительное 
время пригородные поселки росли и 
развивались стихийно. Поэтому соци-
альная инфраструктура в них в среднем 
развита плохо. И это тоже отрицательно 
сказывается на покупательском спросе. 
Молодые семьи не понимают, где про-
водить свободное время, где учить и 
лечить детей, которые у них появятся. 
Возить все время в город? – задает рито-
рический вопрос архитектор Дмитрий 
Индюков.

Он считает, что тренды в благоустрой-
стве загородных поселков направлены 
на повышение качества жизни. Людям 
хочется наслаждаться жизнью, а не ре-
шать постоянно бытовые проблемы. 
И бывшие сельские жители так же тре-
буют комфорта. Даже в селах молодежь 
не хочет иметь туалет на улице.

Но председатель правления Союза 
строителей Алтайского края Александр 
Мишустин уверен, что дома в поселках 
нужно строить в едином стиле, а не как у 
нас – кто в лес, кто по дрова. В пример он 
приводит Подмосковье, где предлагается 
несколько типовых проектов, из которых 
покупатель может выбрать. Застройщик 
должен согласовать с девелопером цвет 
черепицы, наружную отделку стен. Та-
ким образом и достигается качество 
дальнейшего проживания.

– К сожалению, нет нормативной базы, 
и как ее создавать, непонятно, – заметил 
Михаил Кочетов. – Выход только один – за-
стройщик должен все создавать под ключ 
и продавать готовое жилье. По такому 
пути мы и собирались идти, но кризис 
прошлого года подкосил нас.

Его успокаивает президент Союза 
риэлторов Барнаула и Алтая Марина  
Ракина:

– Банки прогнозируют снижение 
ставок по депозитам. И люди, у которых 
заканчивается срок вклада, стали все 
больше звонить риелторам, примеряться 
к условиям покупки домов.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

  НЕДВИЖИМОСТЬ 

  ПАНОРАМА .
Рост три процента

Февраль для российской экономики сложился не хуже 
января.

Как сообщает телеграм-канал правительства, рост  
российской экономики составляет около 3% с учетом февраля. 
Практически все секторы экономики прибавляют на уровне 
или даже выше темпов января.

В частности, строительный сектор поднялся до 11,9% в 
годовом выражении после январских 7,4%. Рост сферы обще-
ственного питания в январе – феврале сохранился на уровне 
2024-го (+ 9% год к году).

Кроме того, на высокие темпы роста отдельных секторов 
повлияли низкая безработица (2,4%) и рост зарплат. В январе он 
составил 17,1% в номинальном и 6,5% в реальном выражении.

У СГК большие планы
Сибирская генерирующая компания (СГК) в 2025 году 

направит на обновление теплосетевой инфраструктуры 
Барнаула, строительство новых трубопроводов, приобре-
тение оборудования и техники 2,5 млрд рублей.

В списке масштабных работ обновление около 40 км 
теплотрасс и начало строительства новых коммуникаций 
для подключения потребителей.

Одним из крупнейших проектов в программе капиталь-
ного ремонта станет перекладка двух магистралей, идущих в 
город от Барнаульской ТЭЦ-2 по проспекту Калинина. Там за 
лето энергетики обновят 868 метров трубопроводов диаме-
тром 500–800 мм. Для работы потребуется кратковременное 
ограничение движения транспорта.

Также значимым проектом станет капитальный ремонт 
на улице Островского, 80. Реконструкция теплотрасс запла-
нирована на улицах Партизанской и Молодёжной.

Разработан бренд
Региональный центр инжиниринга (РЦИ) разработал 

для барнаульского производителя прицепов фирменный 
стиль и помог запатентовать новую разработку.

В рамках исполнения заявки для ООО «Алтайкузов» был 
подготовлен брендбук компании, включающий логотип, 
фирменные цвета, образы корпоративной формы, сувенир-
ной и имиджевой продукции, разработаны рекомендации 
по использованию этого стиля.

Кроме того, предприятие получило консультационную 
поддержку по регистрации прав на полезную модель «Нижний 
боковой борт кузова грузового транспортного средства». Это 
техническое решение направлено на повышение прочности 
и эксплуатационной надежности кузова автомобиля, сооб-
щают в Минэкономразвития края.

Академик отметил 94-летие
13 апреля почетный гражданин Алтайского края, ака-

демик РАН Геннадий Сакович отметил день рождения.
С 1959 года он живет в Бийске, где занимался разработкой новых 

видов ракетного топлива. За это ученый неоднократно получал 
высшие государственные награды лично из рук президента РФ.

Сакович запустил в Бийске первый в России центр нано-
биотехнологий. Сегодня там, в лаборатории биоконверсии, из 
шелухи овса получают основу для регенерации кожи, выра-
щивания хрящей и кровеносных сосудов. Синтезированные 
по методу Саковича наноалмазы используют для генерации 
зеркального лазера – сверхчуткого диагностического прибора, 
напомнили в Минпромэнерго края.

Алексей ЛИТВИНОВ

Издалека водица
«Почему у нас питьевая 

вода так дорого стоит – 96 
рублей за куб, вроде качают 
ее из-под земли тут же?

Галина Жукова, 
 г. Алейск».

Вот что ответили в Управлении Ал-
тайского края по государственному ре-
гулированию цен и тарифов:

– Тарифы на коммунальные услу-
ги устанавливаются управлением в 
соответствии с законодательством по 
результатам проведения экспертизы 
предложений и обосновывающих до-
кументов ресурсоснабжающих предпри-
ятий. В тарифах учитываются расходы 
организации, необходимые для обеспе-
чения бесперебойного предоставления 
коммунальных услуг потребителям.

ООО «Алейскводоканал» поставляет 
потребителям Алейска почти 1,5 млн 

кубометров питьевой воды. При этом 
собственная добыча составляет лишь 
15% от этого объема. Основная часть, 
около 1,3 млн кубометров, приобретается 
у крупнейшего поставщика водных ре-
сурсов – ООО «Управление водопроводов», 
которое добывает ее в других районах 
края и транспортирует в том числе в 
Алейск. Такая схема организации водо-
снабжения уже много лет обеспечивает 
потребителей города питьевой водой.

Тариф на питьевую воду для ООО 
«Управление водопроводов» установлен 
на уровне 74,29 руб/куб. м. Собственные 
расходы ООО «Алейскводоканал» на до-
бычу и транспортирование воды, об-
служивание и ремонты водопроводных 
сетей, выплату заработной платы и дру-
гие обязательные затраты составляют в 
расчете на кубический метр еще 22,3 руб.

Подготовил  
Николай ПОСТЫШЕВ

Барнаульский завод строи-
тельного оборудования «Про-
тон» выпускает уникальную 
технику для нанесения пе-
нополиуретана. Предприя-
тие позиционирует себя как 
конкурента иностранным 
производителям, причем 
соперничать с ними прихо-
дится и на российском, и на 
зарубежном рынках. Благо 
государство оказывает под-
держку.

Корректируя курс
Генеральный директор завода 

Борис Беликов вспоминает, что ре-
шил создать предприятие, когда 
попал под сокращение на основном 
месте работы. Он был руководите-

лям команды, которая занималась 
подключением инженерных комму-
никаций в банке. Но вдруг ударил 
кризис… Оставшись без работы, 
мужчина решил, что не готов на-
чинать путь простого инженера, 
поэтому пришла пора открывать 
свое дело.

– Сначала занялся строитель-
ством. В 2009 году купил установку 
для распыления утеплителя (пено-
полиуретана), начал оказывать та-
кие услуги. Но уже тогда обратил 
внимание, что все использующееся 
в этой отрасли оборудование зару-
бежного производства. В России та-
кие установки не производили, весь 
рынок заполонили иностранные 
компании. Я решил, что пора эту 
тенденцию менять. Так мы стали 
первыми производителями подоб-
ной техники в стране, – рассказы-
вает бизнесмен.

Новое предприятие строили с 
нуля. Сначала была запущена ли-
ния сборки, для которой закупали 
комплектующие и на месте делали 
некоторые узлы. Этим занимались 
два работника, их производитель-
ность позволяла выпускать 30 из-
делий в год.

Со временем многие запчасти ста-
ли изготавливать сами. Первая пол-
ноценная модель вышла в 2011 году, 
с тех пор предприятие выпускает 
технику под собственным брендом.

Шаги  
к импортонезависимости
Сегодня порядка 90% начинки 

в каждом выпускаемом агрегате 
состоит из российских комплекту-
ющих. Большую часть из них «Про-
тон» производит самостоятельно. 
Например, в прошлом году была 

запущена линия по производству 
пистолетов-распылителей. Их раз-
работка полностью выполнялась 
специалистами компании, а те-
стировали их вместе с мастерами, 
которым предстоит пользоваться 
новыми пистолетами.

– Главной задачей было сделать 
наши распылители легче аналогов. 
Потому что оператор работает ру-
ками и не хочет их перегружать, – 
подчеркивает Светлана Адамович, 
соучредитель завода «Протон». – До 
2024 года наши установки комплек-
товались импортными пистолетами: 
сначала американскими, потом ту-
рецкими, а в последние годы произ-
веденными в Китае. Это было нашей 
главной болью, особенно в случае 
неисправности или поломки. Теперь 
пистолеты выпускаются серийно и 
каждая установка оснащается ими. 
Также такие распылители можно 
купить отдельно и поставить на ста-
рый агрегат. Он дешевле аналогов, 
поэтому некоторые строительные 
компании оказались заинтересова-
ны нашим предложением.

Кроме этого, на заводе начали вы-
пускать термопластиковые узлы вы-
сокого давления. Для этого в 2024 году 
предприятие получило субсидию от 
государства на компенсацию части 
затрат при покупке оборудования. 
Реализация мер поддержки малого 
и среднего предпринимательства 
в регионе продолжается по нацио-
нальному проекту «Эффективная и 
конкурентная экономика».

– Рукава отливаются из специаль-
ных гранул термопластика, поэто-
му высокие температуры им не 
страшны. До введения санкций мы 
использовали итальянские шланги, 
которые за последние годы резко 
подорожали и стали дефицитом. 
Это и подтолкнуло к запуску соб-

ственной линии. Другие российские 
компании ранее такие изделия не 
выпускали, – отмечает Борис Бели-
ков. – Мы пошли по пути мировых 
брендов: разобрали образцы, сде-
лали экспертизу, подобрали мате-
риалы. Теперь на наших машинах 
рукава полностью отечественные. 
Готовимся с ними выходить и на 
внешний рынок.

Конкурировать  
с лучшими

Предприятие выпускает около 
300 установок в год. Продукция за-
вода поставляется по всей России, в 
страны ЕАЭС и с 2019 года – в Европу, 
Южную Корею, Доминикану. Геогра-
фию приходится корректировать, 
для этого «Протон» ведет переговоры 
с Турцией и Ираном, при содействии 
центра поддержки экспорта гото-
вится к участию в выставках в ОАЭ.

– Как-то несправедливо: иностран-
цы нам поставляют распылители, а 
мы им – нет. Надо эти подходы пере-
смотреть, – улыбается Беликов. – Мы 
пытаемся бороться с давним стерео-
типом, что российское оборудование 
некачественное, быстро ломается. 
Хотим, чтобы его воспринимали как 
высокотехнологичное и надежное, 
чтобы оно стояло на равных с миро-
выми брендами.

Работают на заводе 42 человека. 
Гендиректор отмечает, что коллек-
тив собрался стабильный, текучки 
практически нет, некоторые специа-
листы трудятся еще с основания 
компании.

Недавно на предприятии появил-
ся свой музей, в котором хранятся 
все когда-либо выпущенные модели 
распылителей. Первым экспонатом 
стал аппарат 2011 года. Причем объ-
явление о его продаже случайно уда-
лось найти в Интернете.

– Собственник разбирал старый 
гараж, который достался ему в на-
следство от отца. Там он увидел 
наш агрегат и, даже не поняв его 
предназначения, решил продать. Хо-
рошо, что мы первыми наткнулись 
на объявление, – радуется Светла-
на. – Немного даже поторговались, 
хотя купить этот раритет мы были 
готовы за любые деньги. И именно 
вокруг этой установки мы создали 
музей.

Влад ГЕРАСИМОВ  
(фото автора)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  «АП»–ИНФО .

Распыляясь по миру

Вызовы для «новых горожан»

СПРАВКА
Сегодня «Протон» занима-
ет 80% российского рынка 
оборудования для напыления 
пенополиуретана. Остав-
шиеся 20% – за импортом, с 
которым завод планирует 
соперничать и за пределами 
страны.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Точная работа. 

В год выпускается более 300 таких агрегатов.Почти все комплектующие завод изготавливает сам.

Некоторые вместо квартиры выбирают частный дом,  
чтобы наслаждаться природой.

Людям хочется наслаждаться жизнью, а не ре-
шать постоянно бытовые проблемы. И бывшие 
сельские жители так же требуют комфорта.

Не экономьте на яйцах
Сколько стоят продукты на пасхальный кулич?

Яйца куриныеЯйца куриные

- 12,7%

97 руб.

Мука  Мука  
пшеничнаяпшеничная

5,6%

42,4 руб.

Сахар-песокСахар-песок

- 0,65%

74,99 руб.

ТворогТворог

12,59%

452,67 руб.

Цена на 7.04.2025 Рост / падение цены за год

Источник: Алтайкрайстат, Евгений ШУМИЛОВ (расчет), 
Ольга ТАРАСОВА (инфографика)
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Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

Реклама

 Продам пчелосемьи, Курьинский район.
Тел. +7-906-964-5499.
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«Гармонии», как красоты, 
добра и милосердия, много 
не бывает. Клуб с таким 
названием, работающий 
на базе Буланихинской мо-
дельной сельской библиоте-
ки, основали многодетные 
мамы, а со временем к нему 
примкнули и папы, и ребя-
тишки.

С������ – �������
Сегодня «Гармония» объединяет 

десять многодетных семей, более
60 активистов. Мы расскажем только 
об одном из множества его проектов –
шефстве над Троицким центром 
помощи детям, оставшимся без 
попечения родителей.

Ольга Богомолова, заведующая 
библиотекой, районный депутат и 
руководитель клуба рассказывает, 
что дружба с центром началось с 
идеи Анастасии Вилисовой, мамы 
шестерых ребятишек. Ее взрослая 
дочь, к слову сотрудница Краево-
го социально-реабилитационного 
центра для несовершеннолетних 
«Надежда» (Бийск), делится с ней 
непростыми ребячьими историями, 
на которые всегда откликается жен-
ское сердце. Но в городе желающих 
опекать обездоленных ребятишек 
и без них хватает, а вот почему бы 
не взять под свои материнские кры-
лья центр в соседнем Троицком в 
30 километрах от Буланихи?

Сказано – сделано. Стали думать, 
в каком формате пройдет первая по-
ездка, первый совместный детский 

праздник. Идею скинуться на ани-
маторов отвергли сразу. Чтобы тро-
нуть душу ребенка, надо все делать 
самим. Так, продумывая занятия и 
мастер-классы для деток, выяснили, 
например, что слаймы («лизуны» на 
ребячьем языке) и впрямь лучше 
использовать самодельные. Мало 
того что стоит немалых денег ба-
ночка этого популярного материа-
ла для развивающих занятий, так 
еще и безопасность ингредиентов, 
используемых производителем, вы-
зывает вопросы. Опытным путем 
женщины научились смешивать 

составы, а предприниматель Алек-
сей Лужков не пожалел сладостей.  
Из рекомендованного для детского 
питания списка, разумеется. Костю-
мы для театрализованного шоу ча-
стью купили, частью район помог. 
Так родилась Школа чародейства и 
волшебства, не Хогвартс конечно, но 
детская публика приняла востор-
женно и мастер-класс фокусника 
от Натальи Минаевой, и изготовлен-
ные на основе натуральных соков 
и лимонадов «зелья».

Судьбы у новых подопечных «Гар-
монии» очень непростые, и потому 

«многодетки» Буланихи приняли как 
факт: частые посещения центра не 
приветствуются его сотрудниками. 
Каждый ребенок, он так устроен, в 
душе лелеет надежду, что именно 
эта добрая красивая тетя заберет 
его к себе, станет его мамой.

После таких поездок женщины 
спать перестают, прикидывают, со-
относят свои ресурсы с возможным 
решением усыновить или взять под 
опеку сироту или даже нескольких 
братьев и сестер, именно так их часто 
и привозят в центр из среды соци-
ального риска. Но не все так просто. 

Многие мамы и папы лишены роди-
тельских прав, сейчас они лечатся 
от алкоголизма или наркомании, 
чтобы реабилитироваться, вернуть 
право воспитывать своих сыновей 
и дочерей.

����������  ���� ����
Понимая это, добровольцы «Гар-

монии» стараются не давать напрас-
ных надежд ни себе, ни ребенку.

Так у Александры Анохиной, 
воспитателя детского сада, для ко-
торой дети – вся ее жизнь. И у четы 
Голубевых: Илья, муж Анны, возил 
волонтерскую команду в центр, и 
пока шла программа, успел рассмо-
треть каждого ребятенка. Словом, 
дрогнуло отцовское сердце, потому 
что не каменное…

И у Анастасии Вилисовой, мамы 
шестерых детей. Вот ее впечатления 
от посещения центра:

– После игры один мальчонка 
подошел и тихо спросил: «Можно 
я тебя обниму?» Обнимаю его и по-
нимаю: а ведь он лишен всего того, 
что есть у кровных детей каждой из 
нас. Мы с мужем готовы взять на 
воспитание двух-трех деток, но… 
Во-первых, нам не дадут, так как дом 
у нас тесноват для такого пополне-

ния, а во-вторых, как правило, ребя-
тишки – социальные сироты, у них 
есть родня. Очень тяжело, когда ты 
растишь это дитя, сердцем к нему 
прикипаешь, а потом появляется 
как ни в чем не бывало биологиче-
ская мама и предъявляет свои пра-
ва… Надо правильно рассчитывать 
свои силы в отношении приемного 
ребенка. Либо будь готова посвятить 
ему всю себя, либо не обнадеживай 
его вовсе.

– Настя все правильно говорит, –
соглашается с подругой Ольга Бого-
молова. – Мы стали друзьями цен-
тра, однако не ради клоунады туда 
ездим. Его специалисты делают для 
ребятишек все возможное, но это 
обязательная программа, если так 
можно сказать. А для нас, опытных 
мам и пап, которые все знают и по-
нимают, совместные праздники –
возможность отдать этим мальчи-
кам и девочками нерастраченный 
ресурс любви.

К слову, активисты «Гармонии» 
наслышаны, что на территории 
Алтайского края реализуется фе-
деральный проект «Вызов». И совсем 
не против, если Буланиха станет его 
амбассадором.

Тамара ПОПОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  КАК  ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .

«Не ради клоунады к ним ездим»
  ОФИЦИАЛЬНО .

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

(Начало на 1 стр.)
Теперь здесь нужно завершить 

регулирование русла реки Камен-
ки в селе Сетовка. Количество 
бесхозяйных гидротехнических 
сооружений снижено с 130 до 2. 
Все это напрямую влияет на безо-
пасность жителей края.  Он также 
отметил, что в ближайшее время 
планируется капитальный ремонт 
берегоукрепления на реках Оби и 
Барнаулке вдоль жилых домов на 
улице Приречной в Барнауле.
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В день подведения итогов от-

расли чествовали лучших работ-

ников. Начальника отдела обес-
печения полномочий в области 
лесных отношений по Тягунскому 
лесничеству управления лесами 
Людмилу Горяйнову наградили 
благодарностью губернатора Ал-
тайского края. Она продолжатель 
династии лесоводов. Ее прадед, 
дед, мать и отец работали в отрас-
ли. Людмила Горяйнова и ее сестра 
пошли по стопам родителей.

– Я благодарна маме и папе, они 
мне привили любовь к природе. 
Мама всюду брала меня с собой: 
и на посадки, и в питомники на 
прополку саженцев. Все это мне 
здорово пригодилось, когда мы в 
лесничестве возобновляли тра-

диции лесопосадок. Они прерва-
лись в 1995 году и начались опять
с 2020 года. За пять лет мы засади-
ли хвойными породами 500 гек-
таров в лесничестве, – рассказала 
Людмила.

Она призналась, что когда при-
езжаешь в лес, напитываешься 
энергией. Он восстанавливает 
силы, и можно жить дальше. Се-
мья поддерживает. 

– Меня сутками не бывает дома, 
особенно весной, когда наступает 
пожароопасный период. Патрули-
руем территорию лесного фонда. 
У нас есть программы, которые 
показывают термоточки, и мы их 
обязаны проверить. Радует, что 

в Заринском районе развивается 
сельское хозяйство, не стало забро-
шенных участков, а значит, мень-
ше пожаров, – отметила Людмила 
Горяйнова.

Благодарственным письмом 
Главного управления МЧС России 
по Алтайскому краю поощрен на-
чальник лесопожарной станции 
Бобровского участка Барнауль-
ского филиала КАУ «Алтайлес» 
Владимир Елизаров.

– Я еще с четвертого класса заин-
тересовался профессией лесничего. 
Жил тогда в Сузуне Новосибирской 
области. Там у нас было школьное 
лесничество, я туда ходил зани-
маться. Затем в 1987 году поступил 

в Бийский техникум лесного хозяй-
ства. И с тех пор работаю по специ-
альности. Лес – это как дитя. Его 
нужно охранять, помогать ему, –
считает Владимир.

О своей работе он может рас-
сказывать бесконечно. В лесни-
честве шесть экипажей, которые 
занимаются пожаротушением не 
только на своей территории, но и 
по всему краю. В период пожаро-
опасного сезона станция перехо-
дит на круглосуточное дежурство. 
Если вводится режим ЧС, то все 
экипажи находятся в боевой го-
товности.

– Если понадобится, мы немед-
ленно выезжаем. Я всегда бываю 

на крупных лесных пожарах. Мы 
тушили их в Тальменском, Углов-
ском, Рубцовском районах. Весной 
возникают ландшафтные пожа-
ры, люди поджигают лесную под-
стилку, траву, фермеры выжигают 
траву. Огонь может перекинуться 
на лес. Стараемся этого не допу-
стить. Пожары бывают разной 
сложности. Сначала выезжаем 
на разведку, затем уже стягиваем 
силы. Прошлый год выдался дожд-
ливым, вода затопила пойменные 
луга, ЧС было немного. Но были и 
тяжелые периоды. Надеемся, что 
этот год будет нам благоволить, –
говорит Владимир.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

40-я сессия АКЗС
состоится 24 апреля

24 апреля, в четверг, состоится сороко-
вая сессия Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания восьмого созыва.
В проект повестки включены следующие 
основные вопросы.

������� �������:
«О внесении изменений в закон Алтайского 

края «О мерах по защите здоровья несовершен-
нолетних в сфере розничной продажи некото-
рых товаров на территории Алтайского края»;

«О внесении изменений в отдельные за-
коны Алтайского края»;

«О внесении изменений в статьи 3 и 5 зако-
на Алтайского края «О семеноводстве»;

«О внесении изменений в статьи 2 и 11 за-
кона Алтайского края «О статусе педагогиче-
ского работника в Алтайском крае»;

«О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О статусе и границах муниципальных и 
административно-территориальных образо-
ваний Зонального района Алтайского края»;

«О внесении изменений в закон Алтайско-
го края «О статусе и границах муниципаль-
ных и административно-территориальных 
образований Кулундинского района Алтай-
ского края»;

«О внесении изменений в закон Алтайско-
го края «О статусе и границах муниципаль-
ных и административно-территориальных 
образований Немецкого национального рай-
она Алтайского края»;

«Об объединении всех поселений, входя-
щих в состав Ключевского района Алтайско-
го края, и создании муниципального образо-
вания муниципальный округ Ключевский 
район Алтайского края»;

«Об объединении всех поселений, входя-
щих в состав Петропавловского района Ал-
тайского края, и создании муниципального 
образования муниципальный округ Петро-
павловский район Алтайского края»;

«Об объединении всех поселений, входя-
щих в состав Панкрушихинского района Ал-
тайского края, и создании муниципального 
образования муниципальный округ Панкру-
шихинский район Алтайского края»;

«Об объединении всех поселений, входя-
щих в состав Табунского района Алтайского 
края, и создании муниципального образова-
ния муниципальный округ Табунский рай-
он Алтайского края»
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Об отзывах Алтайского краевого Законо-

дательного Собрания на проекты федераль-
ных законов, поступившие из Государствен-
ной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации;

О назначении на должности мировых су-
дей Алтайского края;

Об изменении состава комиссии Алтайско-
го краевого Законодательного Собрания по 
контролю за достоверностью сведений о до-
ходах, об имуществе и обязательствах иму-
щественного характера, представляемых 
депутатами Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания;

Об отчете сенатора Российской Федера-
ции – представителя Алтайского краевого 
Законодательного Собрания в Совете Феде-
рации Федерального Собрания Российской 
Федерации Зобнева В.В. о своей деятельно-
сти за 2024 год;

О деятельности Уполномоченного по за-
щите прав предпринимателей в Алтайском 
крае в 2024 году;

Об освобождении от государственной 
должности Алтайского края заместителя пред-
седателя Счетной палаты Алтайского края;

О внесении изменений в приложение к 
постановлению Алтайского краевого Сове-
та народных депутатов от 3 июля 2007 года 
№ 465 «Об утверждении Положения о звании 
«Почетный гражданин Алтайского края»;

О награждении медалью «За заслуги в раз-
витии законодательства и парламентаризма»;

О награждении Почетной грамотой Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом
Алтайского краевого Законодательного Со-
брания.

Сессия Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания начнет работу с 9 часов 
по адресу: г. Барнаул, ул. Анатолия, 81. Заседа-
ния постоянных депутатских объединений 
и комитетов пройдут накануне, 23 апреля. 

ИЗГОТОВЛЕНИЕ ВЕНТИЛЯЦИИ И ДЫМОХОДОВ
В БАРНАУЛЕ. БЫСТРО И КАЧЕСТВЕННО. 

Тел. 8-961-987-0908.
Реклама

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

К
 Колесо от К-700 (б/у, под воду). Тел. 
8-923-721-0067.
 Пару куниц. Тел. 8-903-957-5307.

П
Автотранспорт,

автопринадлежности
 УАЗ-Патриот (2012 г. в., хтс, пробег 
73 000 км, все вопросы по телефону). 
Тел. 8-960-944-1379.
 Автошины зимние Нокиа (255/55R18), 
Ханкук (215/60R16, 4 шт.). Тел. 8-913-
252-2220.
 Автошины летние (185/70R14, на 
стальных дисках 4 ч 100). Тел. 8-913-
252-2220.

Гаражи, погреба
 Погребную ячейку в ПГСК-428 в
г. Барнауле, ул. Парт иза нска я,
146б (3 кв. м, есть полки, банки, цена 
100 000, торг). Тел. 8-906-967-1324.

Животных
 Годовалых жеребчиков. Тел. 8-903-
957-5307.

Сады, участки
 В сад-ве «Прогресс» (кирпичный 
дом, хозпостройки, посадки, емкость 
для воды, место для машины). Тел. 
8-913-226-7190.

Разное
 Личную библиотеку, более 5 ты-
сяч экземпляров (классика, словари, 
история, книги алтайских авторов, 
кулинария, философия, публицисти-
ка, искусство, поэзия, карты, открыт-
ки и т. д., возможность предпринима-
телям, меценатам принять участие в 
покупке и сделать подарок в библи-
отеки, вузы, цена 180 000, торг). Тел. 
8-906-967-1324.
Мини-мельницу «Мельник-100», ми-
ни-пекарню «Пекарь-25» (печь-шкаф, 
электрическая, ротационная). Тел.: 
8 (385-76) 22-8-17, 8-963-501-5820.
 Мед. Тел.: 8-923-651-2170, 8-923-798-
1794.
 Электроплиту «Тайга» (переносная, 
две конфорки, электродуховка, недо-
рого). Тел. 8-906-977-9812.
 Ковер (б/у, ч/ш, 2 х 3, в хорошем со-
стоянии, дешево). Тел. 8-906-977-9812.

Р
 Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возмож-
на доставка). Тел. 8-903-992-3885.
 Отдам в добрые руки рыжего полоса-
того котенка (возраст 7 месяцев, маль-
чик, к туалету приучен). Тел. 8-962-
803-2795.
 Отдам в добрые руки домашних ко-
тят дымчатого окраса, 1,5 месяца. Тел.: 
448-309, 8-962-813-9730.

Извещение
о месте и порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельных участков
1. Сведения о заказчике работ по подготовке проекта межева-

ния земельных участков: акционерное общество «Знамя Октября» 
в лице генерального директора Выглай Олега Михайловича, почто-
вый адрес: 352090, Краснодарский край, Крыловский район, ст. Ок-
тябрьская, ул. Тищенко, д. 176, тел. 8-908-690-5180.

2. Сведения о кадастровом инженере, подготовившем проект ме-
жевания земельных участков: Чевичалов Сергей Леонидович, ква-
лификационный аттестат кадастрового инженера № 23-10-165, по-
чтовый адрес и адрес электронной почты: 353600, Краснодарский 
край, Староминский район, станица Староминская, ул. Новощер-
биновская, д. 190, kadinj28@mail.ru, тел. +7-928-040-4013.

3. Кадастровый номер исходного земельного участка 22:18:000000:215, 
адрес (местоположение): Российская Федерация, Алтайский край, 
Ключевский район, юго-восточная часть кадастрового квартала 
22:18:020201.

4. С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться в течение 30 дней со дня опубликования настоящего изве-
щения по адресу: Краснодарский край, Староминский район, ста-
ница Староминская, ул. Кольцовская, д. 13, цокольный этаж, по 
рабочим дням с 8.00 до 17.00.

5. Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счет земельной доли земельного 
участка могут быть вручены или направлены заинтересованны-
ми лицами в течение тридцати дней со дня опубликования насто-
ящего извещения по адресу: 353600, Краснодарский край, Старо-
минский район, станица Староминская, ул. Новощербиновская, 
д. 190 (кадастровый инженер Чевичалов С.Л.); 658920, Алтайский 
край, Кулундинский район. с. Кулунда, ул. Советская, д. 6; 656002, 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Советская, д. 16 (орган регистрации 
прав по месту расположения земельного участка).

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Кадастровый инженер – Алпатова Ирина Геннадьевна (656067, Ал-

тайский край, г. Барнаул, ул. Павловский тракт, д. 263-96, alpatova80@
mail.ru, тел. 8-913-264-3730, номер в реестре 19768).

Исходные земельные участки:
– кадастровый номер 22:37:000000:251, Российская Федерация, 

Алтайский край, Родинский район, участок расположен в 150 м 
по направлению на восток от п. Красный Алтай;

– кадастровый номер 22:37:000000:87, Российская Федерация, 
Алтайский край, Родинский район, п. Красный Алтай, муни-
ципальное образование Центральный сельсовет, в границах пла-
на АОЗТ «Красный Алтай», примерно в 6,2 км по направлению на 
северо-восток от п. Красный Алтай;

– кадастровый номер 22:37:000000:50, Российская Федерация, 
Алтайский край, Родинский район, Центральный сельсовет;

– кадастровый номер 22:37:000000:248, Российская Федерация, 
Алтайский край, Родинский район, п. Красный Алтай;

– кадастровый номер 22:37:120201:127, Российская Федерация, 
Алтайский край, Родинский район, участок расположен в 1900 м
от п. Красный Алтай по направлению на север.

Заказчик кадастровых работ – Брум Лариса Юрьевна (658788, 
Алтайский край, Хабарский район, с. Утянка, ул. Мельница, д. 3).

Ознакомление с проектом и прием обоснованных возражений 
относительно размера и местоположения земельных участков осу-
ществляются по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней 
с момента опубликования.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Романовского сельсовета Рома-
новского района Алтайского края извещает участников общей 
долевой собственности на земельный участок с кадастровым но-
мером 22:38:000000:23, расположенный: Алтайский край, Рома-
новский район, с. Романово, в границах ТОО «Романовское», о про-
ведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 30 мая 2025 г. в 11.00.
Место проведения собрания: Алтайский край, Романовский рай-

он, с. Романово, пер. Кузнечный, д. 14.
Повестка собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение границ земельного участка.
3. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право 

на совершение юридически значимых действий от имени участ-
ников общей долевой собственности.

При проведении собрания при себе иметь паспорт, а также до-
кументы о правах на земельный участок.

Уведомление
о проведении очередного общего собрания пайщиков

в форме собрания уполномоченных по итогам 2024 года
Кредитный потребительский кооператив граждан «Взаимопо-

мощь» (юридический адрес: Алтайский край, г. Заринск, пр. Стро-
ителей, д. 15, оф. 39) уведомляет пайщиков кооператива о прове-
дении очередного общего собрания пайщиков в форме собрания 
уполномоченных по итогам 2024 года.

Собрание состоится в субботу, 17 мая 2025 года, в 14.30 в поме-
щении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский край, 
г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39.

В повестку очередного общего собрания пайщиков включены 
следующие вопросы:

1. Формирование органов собрания: избрание председателя, се-
кретаря и счетной комиссии собрания.

2. Утверждение годового отчета и баланса за 2024 год.
3. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расхо-

дов за 2024 год.
4. Утверждение сметы доходов и расходов на 2025 год.
5. Утверждение отчета ревизионной комиссии.
6. Утверждение отчета о деятельности правления кооператива.
7. Утверждение отчета о деятельности комитета по займам ко-

оператива.
8. Утверждение отчета о системе управления рисками в коопе-

ративе.
9. Утверждение Устава кооператива в новой редакции.
10. Утверждение внутренних нормативных документов коопе-

ратива в новой редакции.
11. Досрочное прекращение полномочий председателя правле-

ния кооператива.
12. Выборы председателя правления кооператива.
13. Досрочное прекращение полномочий членов правления ко-

оператива.
14. Выборы членов правления кооператива.
15. Утверждение решения открытия обособленного подразде-

ления в г. Бердске Новосибирской области.
С информацией по вопросам, включенным в повестку очеред-

ного общего собрания, пайщики кооператива могут ознакомиться 
в помещении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский 
край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39, в помещениях обособ-
ленных подразделений кооператива, а также на сайте Ассоциации 
«Саморегулируемая организация кредитных потребительских ко-
оперативов «Кооперативные Финансы» www.coopfin.ru.

Уведомление
о проведении очередного общего собрания пайщиков

в форме собрания уполномоченных по итогам 2024 года
Кредитный потребительский кооператив «Кредитный капитал» 

(юридический адрес: Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, 
д. 15, оф. 38) уведомляет пайщиков кооператива о проведении оче-
редного общего собрания пайщиков в форме собрания уполномо-
ченных по итогам 2024 года.

Собрание состоится в субботу, 17 мая 2025 года, в 18.30 в поме-
щении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский край, 
г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 38.

Повестка общего ежегодного собрания пайщиков в форме со-
брания уполномоченных:

1. Формирование органов собрания: избрание председателя, се-
кретаря и счетной комиссии собрания.

2. Утверждение годового отчета и баланса за 2024 год.
3. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расхо-

дов за 2024 год.
4. Утверждение сметы доходов и расходов на 2025 год.
5. Утверждение отчета ревизионной комиссии.
6. Утверждение отчета о деятельности правления кооператива.
7. Утверждение отчета о деятельности комитета по займам ко-

оператива.
8. Утверждение отчета о системе управления рисками в коопе-

ративе.
9. Утверждение Устава кооператива в новой редакции.
10. Утверждение внутренних нормативных документов коопе-

ратива в новой редакции.
11. Досрочное прекращение полномочий председателя правле-

ния кооператива.
12. Выборы председателя правления кооператива.
13. Досрочное прекращение полномочий членов правления ко-

оператива.
14. Выборы членов правления кооператива.
С информацией по вопросам, включенным в повестку очеред-

ного общего собрания, пайщики кооператива могут ознакомиться 
в помещении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский 
край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 38, в помещениях обо-
собленных подразделений кооператива, а также на сайте Ассоци-
ации Саморегулируемая организация «Национальное объедине-
ние кредитных кооперативов» www.nokkunion.ru.

Уведомление
о проведении очередного общего собрания пайщиков

в форме собрания уполномоченных по итогам 2024 года
Кредитный потребительский кооператив граждан «Кредитный 

центр 1» (юридический адрес: Алтайский край, г. Заринск, пр. Стро-
ителей, д. 15, оф. 39) уведомляет пайщиков кооператива о прове-
дении очередного общего собрания пайщиков в форме собрания 
уполномоченных по итогам 2024 года.

Собрание состоится в субботу, 17 мая 2025 года, в 16.30 в поме-
щении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский край, 
г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39.

В повестку очередного общего собрания пайщиков включены 
следующие вопросы:

1. Формирование органов собрания: избрание председателя, се-
кретаря и счетной комиссии собрания.

2. Утверждение годового отчета и баланса за 2024 год.
3. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расхо-

дов за 2024 год.
4. Утверждение сметы доходов и расходов на 2025 год.
5. Утверждение отчета ревизионной комиссии.
6. Утверждение отчета о деятельности правления кооператива.
7. Утверждение отчета о деятельности комитета по займам ко-

оператива.
8. Утверждение отчета о системе управления рисками в коопе-

ративе.
9. Утверждение Устава кооператива в новой редакции.
10. Утверждение внутренних нормативных документов коопе-

ратива в новой редакции.
11. Досрочное прекращение полномочий председателя правле-

ния кооператива.
12. Выборы председателя правления кооператива.
13. Досрочное прекращение полномочий членов правления ко-

оператива.
14. Выборы членов правления кооператива.
С информацией по вопросам, включенным в повестку очеред-

ного общего собрания, пайщики кооператива могут ознакомиться 
в помещении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский 
край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39, в помещениях обособ-
ленных подразделений кооператива, а также на сайте Ассоциации 
«Саморегулируемая организация кредитных потребительских ко-
оперативов «Кооперативные Финансы» www.coopfin.ru.

Реализуем

СЕМЕНА ЯРОВОЙ ПШЕНИЦЫ «БУРАН», РС-3,
всхожесть 98%. Недорого.

ТЕЛ. 8-960-960-0984.
Реклама

Реклама

«П     
  : «М   -
» О   :   
   ,    -
    ».

На защите зелёных лёгких

Мамы, подруги, активистки. В центре – Ольга Богомолова.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

С приходом тепла на 
улицы Барнаула вер-
нулись электросамо-
каты. Вокруг этого 
вида  транспорта 
существует немало 
разногласий: кто-то 
считает скутеры 
отличной альтерна-
тивой автобусу или 
такси, остальные 
злятся на подрост-
ков, любящих прока-
титься с ветерком, 
нарушающих при этом 
ПДД.

Перед стартом сезона в 
администрации города об-
судили правила для средств 
индивидуальной мобильно-
сти (СИМ). Власти рассказали 
о самых распространенных 
нарушениях самокатчиков, 
а также о возможностях на 
них повлиять.

С��� � ����
На совещании присутство-

вал руководитель по взаимо-
действию с региональными 
органами власти компании –
оператора кикшеринга 
Whoosh Сергей Ширшов. 
Он сообщил, что сегодня в 
Барнауле выставлено около 
2,5 тысячи самокатов. Их 
количество почти не изме-
нилось с прошлого года.

– Сейчас мы заканчиваем 
формировать сервисные бри-
гады, которые будут следить 
за правильной расстановкой 
и парковкой средств инди-
видуальной мобильности, 
– отметил Ширшов.

В этом сезоне правила 
пользования электросамо-
катами претерпели важ-
ные изменения. Например, 
теперь арендовать скутер 
разрешается с 16 лет, а не с 
18. При этом федеральный 
закон не запрещает езду уже 
с 14 лет.

Новая оферта позволяет 
подросткам ездить, но сервис 
выставляет для них скорост-
ные ограничения – двигаться 
они смогут на четверть мед-

леннее совершеннолетних 
пользователей.

– В 16–17 лет человек умеет 
ездить на СИМ аккуратно. 
Аварийность его поездок 
не отличается от других 
категорий, – констатирует 
Сергей Ширшов. – Тем не ме-
нее мы усиливаем контроль 

за этой возрастной группой 
и вводим дополнительные 
ограничения. Согласно ПДД, 
максимально разрешенная 
скорость для электросамо-
катов в России – 25 киломе-
тров в час, соответственно, 
несовершеннолетний води-
тель не сможет разгоняться 
выше 19 километров в час. 

При этом он набирает ско-
рость более плавно, это тоже 
заложено в программу. Ког-
да пользователь достигнет 
совершеннолетия, сервис 
станет доступен без огра-
ничений.

Представитель компании 
пояснил, что ранее запрет 

на пользование сервисом по-
буждал ребят искать лазей-
ки. Для обхода ограничений 
они могли арендовать скутер 
через родительский аккаунт, 
что противоречит правилам 
кикшеринга. Теперь в этом 
нет необходимости, доста-
точно выбрать подходящий 
под возраст тариф.

Кроме этого, для молодого 
поколения планируется орга-
низовывать курсы по вожде-
нию, в которые войдут как 
образовательные лекции, 
так и практические заня-
тия. Они будут доступны и 
в школах, и в колледжах, и 
в вузах.

С�����
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Старший инспектор по 
пропаганде безопасности до-
рожного движения ОГИБДД 
УМВД России по Барнаулу 
Иван Максимов подчерк-
нул, что в прошлом году в 
ходе рейдов было выявлено 
немало нарушений. Такие 
проверки продолжатся в те-
кущем году, в них сотрудни-
ки уделят большее внимание 
зонам повышенного риска 
– пешеходным переходам, 
перекресткам и местам мас-
сового скопления людей.

– В 2024 году чаще всего 
мы фиксировали езду вдвоем 
на одном СИМ и движение по 

пешеходным переходам, ког-
да пользователь пересекает 
проезжую часть не спешива-
ясь. Не все усвоили, что при 
переходе через зебру нужно 
вести самокат в руках, – на-
помнил инспектор.

Контроль самокатчиков 
обсуждается и на федераль-
ном уровне. На повестку 
правительства страны вы-
носились вопросы об обя-
зательном использовании 
шлема, увеличении допусти-
мого возраста для передви-
жения на СИМ, запрете на 
одновременное использова-
ние одного средства двумя 
людьми.

Последнее время главной 
темой для дискуссий стали 
возможные поправки к ПДД 
о запрете передвижения по 
тротуарам. Но вместо пол-
ного ограничения рассма-
тривается альтернативный 
вариант – с пешеходной зоны 
самокатчиков передвинут 
на велодорожки. Правила 
для них оформят как для 
велосипедистов: в первую 

очередь необходимо двигать-
ся по велодорожке, если ее 
нет, тогда по правому краю 
автодороги.

Но пока все инициативы 
по средствам индивидуаль-
ной мобильности имеют фор-
мат обсуждений и не оформ-
лены даже в законопроект. 
Есть вероятность, что новых 
поправок придется ждать до 
следующего сезона.

К��������� ����
Без общего закона упо-

рядочить использование 
электроскутеров пытаются 
на местном уровне. В про-
шлом году были обозначе-
ны специальные зоны для 
парковки, установлены 
информационные таблич-
ки: «Переходите пешком», а 
также определены участки 
для запрета движения СИМ 
– парки, пешеходные зоны.

– Мы усилили контроль 
за соблюдением скорост-
ного режима и движением 
по пешеходным зонам. Это 
важно, чтобы между поль-
зователями, пешеходами и 
водителями не возникало 
конфликтов, – добавил пред-
седатель комитета по дорож-
ному хозяйству и транспорту 
Валерий Ведяшкин.

Сергей Ширшов согласил-
ся, что компания крайне 
заинтересована в соблюде-
нии пользователями ПДД. 
Нарушители неумолимо 
блокируются и штрафуются 
сервисом. Число провинив-
шихся измеряется тысячами, 
и только совместная работа 
позволит снизить этот по-
казатель.

– Повлиять на ситуацию 
может любой прохожий.
В «Телеграме» работает наш 
чат-бот @whoosh_test_bot, 
куда каждый может отпра-
вить фото с нарушением ПДД 
или неправильной парков-
кой. Внимание уделяется каж-
дому такому обращению, –
заверил представитель ком-
пании.

Влад ГЕРАСИМОВ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  БЕЗОПАСНОСТЬ .

Правило двух колёс

  КРИМИНАЛ .

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .
В телескопе –

загадочная Вселенная
В Барнаульском планетарии открылся сезон астрономических на-

блюдений. В выходные дни тысячи горожан любовались звездным 
небом на астроплощадке.

В субботу в разрывах между пролетающими облаками барнаульцы смогли 
увидеть лунный пейзаж и спутники Юпитера.

12 апреля, в День космонавтики, вечером на астроплощадку пришло бо-
лее 500 человек, чтобы вместе наслаждаться удивительными явлениями. 
Погода в этот день порадовала: теплый вечер и ясное небо создали идеальные 
условия для наблюдений.

Жители Барнаула смогли увидеть почти полную Луну, а также Юпитер 
и даже Марс. Посетители задавали множество интересных вопросов, на 
которые сотрудники планетария охотно отвечали.

Любительские астрономические наблюдения продолжатся в апреле по 
пятницам и выходным дням. Естественно, при безоблачном небе. За час 
до начала мероприятий Барнаульский планетарий будет предупреждать о 
погодных условиях в своем телеграм-канале.

Фотографы дикой природы
В Москве назвали победителей национальной премии «Рассвет» 

Союза фотографов дикой природы. Среди лауреатов – фотоконкурс 
«Живая природа Алтая».

Из более чем 350 проектов было отобрано 62 финалиста в шести разде-
лах. В номинации «Лучший проект для заповедной природы» лауреатом 
стал фотоконкурс «Живая природа Алтая» государственного заповедника 
«Тигирекский».

Организаторы – федеральные особо охраняемые природные территории 
Алтайского края и Республики Алтай – дают возможность авторам, которые 
любят и снимают природу, делиться своими находками и зрелищными 
кадрами из самых сокровенных уголков Алтая.

Проект зародился 15 лет назад благодаря инициативе Тигирекского запо-
ведника, который стал родоначальником фотоконкурса. Сегодня при содей-
ствии ГМИЛИКА конкурс превратился в масштабное событие – Фестиваль 
заповедной культуры, посвященный природной фотографии и науке, отмечает 
пресс-центр Тигирекского заповедника и национального парка «Салаир».

К слову, «Алтайская правда» – партнер фотоконкурса «Живая природа Алтая».

Плюс четыре
На четыре больше стало бенгальских тигров в зоопарке Барнаула 

– 29 марта в семье Фифы и Маяка произошло очередное пополнение.
Тигрята рождаются маленькими: весят всего 800–1600 граммов и имеют 

длину около 30 см. У них закрыты глазки, а зрение появляется только на 
6–14-й день. Поэтому они полностью зависят от матери и в первые недели 
ориентируются исключительно на ее запах и голос.

Когда у Фифы родились предыдущие котята, она вела себя не лучшим 
образом и не заботилась о новорожденных. Поэтому существовали опреде-
ленные опасения по этому поводу.

«Молчали. Держали в тайне. Ждали, когда малыши подрастут. Мамаша-то у 
нас неблагополучная. Ее даже лишали родительских прав однажды. Но на этот 
раз она ведет себя пока достойно и четыре малыша не обделены вниманием. 
Пожелаем маме исправления, а тигрятам – здоровья и расти побыстрее», – 
написал в своем телеграм-канале директор зоопарка Сергей Писарев.

Татьяна ПЕРВОВА

Поехали на дачу
25 апреля в Барнауле заработают садоводческие маршруты.
Об этом сообщили в городской мэрии. Ее сотрудники уже заключили 

муниципальные контракты с перевозчиками. Дату могут незначительно 
скорректировать из-за погоды.

На садоводческих маршрутах будут работать двадцать два автобуса. Распи-
сание движения транспорта опубликуют на сайте администрации краевой 
столицы.

Константин ГРИШИН

  СВОИХ НЕ БРОСАЕМ .

(Начало на 1 стр.)

Сын Юлии, которому в июне испол-
нится всего лишь 27, на СВО с самого 
начала. Окончив 11 классов, он ушел в 
армию, а потом заключил контракт на 
военную службу. 23 февраля 2022 года 
сын поздравил Юлию с праздником, 
так как она также военнообязанная, и 
до 1 апреля связи с ним не было. Затем 
выяснилось – он на фронте. Родители 
живут надеждой на счастливое возвра-
щение парня домой и с каждой «гума-
нитаркой» отправляют ему и другим 
бойцам частичку тепла своего сердца.
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По словам директора фонда В.А. Ша-

манова «Защитники Отечества» Натальи 
Хан, эта партия «гуманитарки» одна из 
крупнейших. Объединившись с волон-
терами «Z.O.V. – Алтай», Союзом промыш-
ленников Алтайского края, удается со-
брать такую помощь, где максимально 
учитываются пожелания бойцов.

– В этот раз мы взяли не просто фуру, 
а с холодильником, куда положили ос-
вященные пасхальные куличи, – гово-
рит Наталья Михайловна. – Как раз к 
светлому христианскому празднику 
наша помощь прибудет в Новороссийск. 
Груз распределят по другим машинам, 
которые доставят гуманитарную по-
мощь с Алтая адресно разным воин-
ским подразделениям. Одно из них – 
108-й десантно-штурмовой полк, где 
служат ребята с Алтайского края.

Как рассказала корреспонденту «АП» 
организатор группы «Z.O.V. – Алтай» 
Ольга Кротова, для нее и ее супруга 
Владимира помощь для участников 
СВО началась с того времени, как во-
лонтеры появились ближе к линии 
боевого соприкосновения.

Осенью 2022 года стало понятно, что 
СВО быстро не закончится, было реше-
но создать свою группу. Затем нашли 
и подопечных – 108-й гвардейский де-
сантно-штурмовой полк. И здесь дружба 
получилась крепкая.

– Я с детства болела «войсками дяди 
Васи», брат у меня десантник, выросла 
на песнях голубых беретов, – объясняет 
Ольга. – И когда мне предложили: «Де-
сантников на передовой Херсонского 
направления возьмешь?» – я согласи-

лась. С фондом Шаманова стали рабо-
тать, после того как набрали большой 
груз, а с вывозом появилась проблема, 
я обратилась в эту организацию, там 
откликнулись. С тех пор помогаем 
бойцам сообща.

По словам Ольги, в ее волонтерской 
группе сейчас порядка 500 человек, 
численность меняется, кто-то устает, 
выходит. Но основной костяк держится.

– Я никого не осуждаю, кто решил, 
что ему хватит, – говорит Ольга. – Но 

считаю, что у каждого мера своя, только 
на деле предела нет, границы возмож-
ного устанавливаем мы сами. Чем выше 
планка, тем больше удовлетворения.

Вместе с гуманитарной помощью 
также были отправлены письма, кото-
рые написали ученики барнаульских 
школ и гимназий для российских сол-
дат, сражающихся в зоне СВО. Также в 
посланиях рисунки, обереги.

Поделились с корреспондентом «АП» 
своими впечатлениями и школьники, 
участвовавшие в погрузке. По словам 
одного из юных помощников, 17-летне-
го Александра, у него на СВО братья и 
он знает, как сложно приходится бой-
цам. Поэтому, когда узнал, что можно 
поехать на погрузку «гуманитарки», 
сразу же согласился. Интересно было 
и прикоснуться к тому, что едет в зону 
СВО. Особенно поразили специально 
оборудованные внедорожники.

Тамара ЛОГИНОВА,
Алексей ЯНКИН (фото)

Поддержать бойцов

Способы контроля за самокатчиками обсуждаются на всех уровнях.
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СПРАВКА
В России общее количество СИМ, подключен-
ных к сервису Whoosh, в 2024 году превысило 
214 тысяч. В сервисе зарегистрировано 27 млн 
пользователей, которые за прошлый год совер-
шили 149 млн поездок.

Юля передает сыну любимое печенье. Юные помощники не отставали от взрослых.

Сходили в клуб
по интересам

Бывший специалист по работе с семьей 
филиала Комплексного центра социального 
обслуживания населения города Барнаула 
обвиняется в мошенничестве.

Две пожилые женщины – мать и дочь, яв-
ляющиеся инвалидами, стали заниматься в 
клубе пенсионеров при названном центре. 
Там они познакомились с соцработником, 
вошедшим к ним в доверие. Дама, по версии 
следствия, убедила посетительниц оформить 
договор купли-продажи принадлежащей им 
квартиры по заниженной стоимости. Жен-
щинам был причинен ущерб на сумму более
3,7 миллиона рублей, сообщила «АП» помощник 
прокурора Алтайского края Мария Антошкина. 
Уголовное дело направлено в суд, где будет 
дана окончательная оценка произошедшему.

Погостила
Случайное знакомство с женщиной обер-

нулось для барнаульца потерей ноутбука 
и ювелирных украшений.

В отдел полиции обратился 38-летний жи-
тель Ленинского района. Сообщил, что ли-
шился своих вещей в результате кражи. Как 
выяснилось, он познакомился с женщиной и 
пригласил ее в гости. После застолья уснул, а 
проснувшись утром, увидел: нет ноутбука, на-
ручных часов и золотого обручального кольца. 
Стоимость причиненного ущерба составила 
57 500 рублей.

По подозрению в краже участковые упол-
номоченные полиции задержали 44-летнюю 
местную жительницу. Украденное обнаружили 
в ломбарде. А даме придется ответить за кражу 
в уголовном порядке.

Ставки не на спорт
Пятеро барнаульцев осуждены за неза-

конные организацию и проведение азарт-
ных игр.

Преступники действовали в Барнауле и 
Новоалтайске. Под видом легальной букме-
керской деятельности в виде ставок на спорт 
в трех нежилых помещениях проводились 
азартные игры. При этом использовался 
Интернет, а также оборудование в виде 
персональных компьютеров с установлен-
ным программным обеспечением. Сумма 
незаконного дохода составила не менее
19 миллионов рублей. Пресекли дорогие игры 
сотрудники ГУ МВД России по Алтайскому 
краю, игровое оборудование изъяли. В отно-
шении организаторов подпольного бизнеса 
были возбуждены уголовные дела.

Суд назначил им наказание от 1,5 до
3,5 года лишения свободы условно с выплатой 
штрафа в суммах от 200 тысяч до 1 миллиона 
рублей, сообщила «АП» помощник руководите-
ля регионального управления Следственного 
комитета РФ Ольга Чеснокова.

Вор с телегой
Скотник из Бийского района разорил 

домик дачника, за что и поплатился.
Житель Бийска решил подготовить к ве-

сеннему сезону свой дачный домик, распо-
ложенный в селе Большеугренёво Бийского 
района. Однако мужчину ждал неприятный 
сюрприз. Кто-то побывал здесь раньше, выста-
вив оконную раму. Добычей злоумышленника 
стали холодильник, стиральная машина, 
телевизионная приставка, мотор для водно-
го насоса, рыболовные принадлежности и 
набор инструментов. Из бани пропал пустой 
газовый баллон. О случившемся мужчина 
сообщил в полицию.

Сотрудники уголовного розыска выясни-
ли, что причастен к краже 31-летний мест-
ный скотник. Тот признался и рассказал, 
что знал о пустующем зимой домике. Ночью 
он пробрался на участок, перетаскал чужое 
имущество, погрузил в гужевую повозку и 
увез все домой. Похищенное правоохрани-
тели изъяли.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА


